
 

 

 

 

                  一生の「宝」 

                ～学年末を迎えて～ 

校長  島野 歩 

 三寒四温、やわらかい日射しに春が感じられる季節となりました。生命の息吹が 

感じられる弥生、三月です。 

 先日の「６年生を送る会」は、さまざまな制限がある中ではありましたが、 

３年ぶりの舞台上での披露、保護者の方をお迎えしての開催となりました。 

 保護者の皆様には、ご来校でのご参観、オンライン等ご対応 

いただき心から感謝申し上げます。そして、子どもたちにも 

講堂を「ありがとう」いっぱいに包んでくれた優しさあふれる 

姿に心からの拍手を贈りたいです！一人一人が素敵でした！ 

 

 先日、私が小学校 1年生のときに担任をしてくれていた 

恩師からお電話をいただきました。何十年と毎年年賀状や 

お手紙をやりとりさせていただいていましたが、「筆をもつ 

手に力が入らなくなって文字が書きづらくなったから、せめて 

お声が聞きたいなあ、と思って・・・」といただいたお電話 

でした。あの頃と変わらない優しいお声、穏やかな口調。 

あっという間に、私の心は小学校一年生の当時に帰っていき 

ました。不思議です。 

 先生に「アサガオのタネをそうっと割ってごらんなさい。」 

そう言われて、中からぎゅうと小さくなった双葉の赤ちゃんを 

見つけたときの感動。初めて先生と手をつないだときの温もり。 

あっという間に、いろいろなことが蘇ってきます。すべてが、 

先生が私の中に蒔いてくれた「幸せのタネ」です。身体が、心が、脳が、「幸せ」をしっかり

覚えていました。 

 

 人との出逢いは「一生の宝」。だからこそ、心の中で大切に温めていたい。 

6年生はもうすぐ卒業を迎えます。文教大学付属小学校で過ごした 6年間 

・・・・何人の方との出逢いがあったでしょうか。学年クラスの仲間たち、 

縦割りの先輩・後輩。近隣の方々。宿泊先でお世話になった方々。・・・・ 

今はまだ実感はなくとも、きっとこれは「一生の宝」に違いありません。 

我々も、全校の子どもたち、保護者の方々との出逢いに今年も心から感謝いたします。 

そして、いつの日も温かくご理解ご協力くださいました保護者の皆様に 

あらためて感謝いっぱいの思いです。本当にありがとうございました。 

         令和 4年度 3月号      

文 教 大 学 付 属 小 学 校 

https://www.bunkyo.ac.jp/bkshogak/ 学校だより   

 

 

 

★6年生から 5年生へのバトンパス 

5年生へのメッセージより★ 

■思い出をいっぱいありがとう！ 

 来年度は学校のリーダーとして 

頑張ってください。 

■最近のワールドカップで数々の奇跡が 

 起きましたよね。そのように受験も 

 たくさんの思いもかけないようなこと 

 が起こります。なので何事にもあきら 

 めないでがんばってください！ 

■たくさんありがとう！残りの小学校 

 生活を思いっきり楽しんでください。 

 応援しています。 

■5年生のみんな、今までありがとう！ 

 今度はキミたちの出番です！ 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和４年度 ６年生頑張りました！（合格 国公立・私立中学校報告・五十音順） 

青山学院横浜英和中学高等学校      麻布中学校      足立学園中学校・高等学校 

浦和実業学園中学校      浦和ルーテル学院中学校・高等学校        桜蔭中学校      

  大妻中野中学校・高等学校        海城中学高等学校    学習院中等科 

神奈川学園中学校・高等学校      カリタス女子中学校          神田女学園中学校 

          共立女子中学高等学校       慶應義塾中等部 

京華中学・高等学校          攻玉社中学校        麹町学園女子中学校 

  国府台女子学院    香蘭女学校中等科      國學院大學久我山中学校 

埼玉栄中学校    栄東中学校     佐久長聖中学・高等学校     実践女子学園中学校 

  城北埼玉中学校         品川女子学院中等部      品川翔英中学校 

女子学院中学校・高等学校                女子聖学院中学校  

  ストーニーハースト・インターナショナル・スクール           成城中学校・成城高等学校 

西武学園文理中学校         青稜中学校・高等学校    世田谷学園中学校・高等学校  

  洗足学園中学高等学校            玉川聖学院中等部・高等部 

千葉日本大学第一中学・高等学校    中央大学附属中学校・高等学校     千代田国際中学校 

        田園調布学園中等部・高等部       東京女学館中学校・高等学校 

東京都市大学等々力中学校・高等学校    同志社女子中学校  ドルトン東京学園中等部・高等部 

  長崎日本大学高等学校・中学校  日本工業大学駒沢中学校    日本大学第一中学・高等学校 

日本大学第二中学・高等学校    日本大学中学校     日本大学豊山高等学校・中学校  

     文教大学付属中学・高等学校     法政大学第二中学・高等学校   本郷中学校 

宮崎日本大学中学校        三田国際学園中学校・高等学校      目黒日本大学中学校 

     盛岡白百合学園中学高等学校          山脇学園中学・高等学校 

立正大学付属立正中学校・高等学校      麗澤中学・高等学校 

 

       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 



 

◆わくわく広場試食会：保護者様からのアンケート（２月８日） 

お声をお寄せいただき心から感謝申し上げます◆（91名） 

～保護者の皆様の声・声・声（一部抜粋）～たくさんのお声をありがとうございます。 

     ＊どのアンケートの項目にもびっしりと書き込んでいただき、感動の思いで拝見いたしました。 

       アンケートのお声からも、「食」において多大なる関心をお寄せくださっていますこと、感じて 

       おります。成長期における健やかな心と身体づくりのためにも、お寄せくださったお声を反映し 

       今後も「セレクトお弁当」を通して「食育」を推進してまいります。 

【味付けについて】 

○あっさりとした優しい味付けで、親として子どもが食べるのにとても 

 安心な味付けでした。家庭での味付けも、より薄めに気を付けたいと 

 思いました。 

〇長ネギとツナの洋風煮が、旬の長ネギの甘さが生かされてツナとよく合い 

 美味しかったです。サワラは、特に食べてほしいタンパク質ですので、 

 子どもでもご飯がすすむようにアクセントになって良いかと感じました。 

〇シンプルな味付けで美味しくいただきました。「食材の味を知れる！」と 

思います。ただ、苦手な野菜がある場合は、シンプルだと食べられないお子様もいるような気

がしました。 

〇薄すぎず濃すぎずちょうど良い味付けをされていると感じました。特に人参はしっかり甘みが 

 あって、とても美味しかったです。長ネギとツナはこんなに相性が良いのですね。今度家でも 

 作ってみます！ 

〇長ネギとツナの洋風煮、娘はネギが苦手ですが、こちらの味付けだと食べてくれるかもと思う 

 くらい美味しく、どれも工夫されているなと感じました。 

〇薄味でした。自分が作る料理が濃い味なんだと実感しました。 

〇もう少し塩味がほしいです。（魚）野菜の味付けは本当に素晴らしいです。 

【栄養バランスについて】 

○とてもバランスがとれていると思いました。大豆やゴマの食品を入れて工夫して調理してほし 

 いです。緑黄色野菜をいつもしっかり入れてほしいです。 

〇今日のメニューは、肉と魚が両方とのことでしたが、どちらかの場合、どんな割合になるのか 

 なと思いました。 

〇良いと思います。家庭の食事の参考になりました。 

〇お話の中で洋風ばかりでないと聞き、和食の栄養バランスがとれたメニューが素晴らしいと 

 感じました。家でなかなか食べられない魚や野菜もお友達と一緒に美味しく食べ、栄養も 

 取れそうと感じました。 

〇家のお弁当だとお魚を入れるのがなかなか難しいと感じますが、お魚も今回はお肉もお野菜も 

 たくさんの種類が入っていて、お昼にこのようなすばらしい種類のお食事をしてくれると、 

家庭の食事作りが少し楽になると思いました。 

〇たくさんの種類の野菜が入っていて驚きました。パプリカやネギは「どうせ食べてくれない

し・・・・」ということで我が家の食卓には並びません。このお弁当でいろいろ食べてきてほ

しいです。 

 

 

 

 



  

 

 

                     

 

 

 

【量について】 

○いろいろなものを少しずつ詰めてくださっているので、ちょうど良いと感じました。 

〇とても美味しいので、量は少し少ないかちょうど良いかと感じました。フルーツは 

 子どもだと、もう少し多めを希望するかと思います。 

〇おかずの量はちょうど良いと思いました。ご飯の量が「高学年になるとこんなに食べるの 

 か」と驚きました。低学年の量を見てみたいと思いました。 

〇適量だと思いました。食材が少し細かいかなと思いました。 

〇おかずの量はちょうどいいと思います。ご飯の量は、低・中・高で違うとの 

 ことなので残すことなく食べれる量にできるのはとてもありがたいです。 

〇よいと思います。これだけの量を頑張って食べてもらいたいです。豚肉が細かくカットされ  

 ていて、子どもにも食べやすいと思いました。 

【見た目について】 

○容器：家からのお弁当だとキツくなってしまうのに対し、セレクトお弁当ですと、お皿の 

 ように盛り付けられているので、とてもうれしいです。 

 食材：なんでも食べやすい大きさに切ってしまうのではなく、食材（お魚など）がそのまま  

 の大きさで出ており、目でも楽しめました。 

〇ご飯の容器が見た目にも温かみがあり、とても良かったです。おかずの色も良かったです。 

〇食材同士（メニュー同士）が混ざり合うことなく、きれいでした。容器がすこし地味すぎる 

 のかなとも思いました。 

〇容器が少し地味かなとは思いましたが、ふたを開けた時の彩りもいいので、良いです。食材の  

 大きさ、硬さもお話されていた通り、よく噛んで食べることができとても良いと思いました。 

【その他】 

○私には、こんなに美味しいお魚料理や色とりどりの食材をカンペキに作ることはできません。 

 週 3回、こんなに考えられたお弁当をいただけるなんて幸せです。 

 リクエスト：いろいろなお新香を入れていただきたいです。息子にぜひお新香の美味しさを 

 わかってもらいたいためです。よろしくお願いいたします。 

〇食材のバランスが素晴らしいのと、お野菜が本当に美味しく、野菜嫌いの我が家の子どもたち 

 も、これなら食べられる！と思いました。 

〇お米がとても美味しかったです。 

〇お友達と食べることで、今まで食べなかった食材を食べてくれると 

 思いました。4月からの食事の感想を聞くのが楽しみです。 

〇白いご飯でない日はありますか？（毎日白ご飯だと飽きそう。 

 炊き込みご飯、パンなど） 

〇シャリアピン炒め⇒どこの国のお料理か、など説明があると良いな 

 と思います。 

〇果実は旬のものをできるだけ取り入れていただきたいです。 

〇いつもお弁当には、どうしても好きなものを中心に入れてしまうので、わくわく広場の方の 

 お話を伺って反省しきりです。初めは固いものを食べるのに時間がかかることもあると思いま  

 すが、だんだん慣れていってほしいと思いました。（できれば週５でお願いしたいです。） 

 

 

 

 

 

 



3月の行事予定

日 月 火 水 木 金 土

1 2 3 4

ひなまつり 授業参観

避難訓練

5 6 7 8 9 10 11
6年　有終の美活動 卒業式予行 卒業式準備 卒業式

（５，６校時５、６年生） 　

B時程　午前授業(１0日～）

12 13 14 15 16 17 18
修了式

19 20 21 22 23 24 25
春分の日

春季休業

26 27 28 29 30 31

3月の生活目標
　重点目標〈文教っ子　第八条　整理整頓、片づけがしっかりできること〉

　◎ 一年間のまとめをしよう
・ 次の学年に向けて、自分の生活をふり返る。
・ 自分の周囲の方々に感謝の気持ちを伝える。
・ 学校の仲間を大切にしよう。・手洗いうがいをする。

  一年間のまとめをしよう　〈文責：教頭　田中　宏一〉
　
　３月になります。一年間を振り返る時期となりました。今年度私は、２学期より６年生の算数にか
かわることができ、進学に向けて一緒に取り組むことができました。少しでも手助けとなっていればと
願っています。中学生になって、算数が数学になっても楽しいですよ！
　皆さんもぜひ一年間振り返ってみてください。
　さて、１年生は入学してから一年間、楽しく学べましたでしょうか。今年もたくさん一年教室には入
らせていただきました。私はとても楽しかったです。朝のかわいいあいさつも素敵です。
　６年生は４月からは中学生ですね。賢くなること、友達ができること、いろいろなことが上手になる
ことが、楽しいことと感じて卒業できますか。この６年間でたくさんできるようになったことを胸に中
学校でも頑張ってください。
　ほかの学年の皆さんも、一年間で、新しくどのような
ことができるようになりましたか。
ぜひ、ご家庭で、この機会にゆっくり話してみてください。
　島野校長先生がいつもおっしゃっている
『学ぶことって、楽しい』と思うことが大切です。
　一年間をぜひ、振り返り、『学ぶことは楽しい』と感じ、
新学年に向けてのまとめとして欲しいと思います。
　皆さんも、いろいろなたくさんのことに挑戦して、
『学ぶことは、楽しい』と、実感してください。

      希望個人面談(13:00～16:20)
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